En entrevista, Bernardo Valle, consejero electoral del IECM, habló sobre el debate.

(2024-05-03), 98.5 El Heraldo Radio, Sergio y Lupita, Sergio Sarmiento, (Entrevista) - 08:04:29, Duración: 00:04:55 Precio \$260,780.00

GUADALUPE JUÁREZ, CONDUCTOR: El Instituto Electoral de la Ciudad de México hoy va a tener un debate, pero no va a ser como los debates que hemos visto, este debate va a ser diferente, tiene una particularidad, es para personas en prisión preventiva.

Bernardo Valle, consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, gracias por platicar con nosotros, buenos días.

BERNARDO VALLE, CONSEJERO ELECTORAL IECM: Buenos días, Lupita, un gusto poderlas y poderlos saludar el día de hoy.

GUADALUPE JUÁREZ: Bernardo, cuéntanos, este debate se realiza el día de hoy, en dónde y cuéntanos por qué se determinó que esto ocurriera así.

BERNARDO VALLE: Con mucho gusto. Mira, este debate se lleva a cabo el día de hoy, a partir de las 10 de la mañana, en el Centro Varonil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla que es uno de los reclusorios de la Ciudad de México.

Quiero decirte que, en primer lugar, como saben ustedes, por primera vez se va a dar a nivel nacional la posibilidad de que las personas que estén en prisión preventiva puedan votar en las elecciones. En todo el país se van a votar por Presidencia de la República y en la Ciudad de México, derivado de una reforma a la ley, van a votar por Jefatura de Gobierno, alcaldías y diputaciones, es decir, cuatro elecciones.

Y para el Instituto Electoral de la Ciudad de México, el garantizar los derechos político electorales de manera efectiva no es sólo ponerles una boleta a las personas para que emitan su voto, sino que implica una serie de acciones previas que tienen que ver con educación cívica, construcción ciudadana y, por supuesto, voto informado y en este contexto es que estamos realizando el debate el día de hoy.

SERGIO SARMIENTO, CONDUCTOR: ¿Ahora, quiénes participan en el debate? O sea, entiendo que está dirigido al público en prisión preventiva, ¿pero cómo, quiénes participan, cómo se maneja este debate, prácticamente, cómo se hace?

BERNARDO VALLE: Con mucho gusto, Sergio. Mira, quiero decirte que se acordó, con las fuerzas políticas, que acudiera una persona en representación de cada una de las candidaturas a la Jefatura de Gobierno. Por el PAN, PRI y PRD, participa Olivia de la Garza de los Santos, ella es candidata a diputada por el principio de representación proporcional y es experta en temas de prisión, ella fue previamente diputada y presidió la comisión de los reclusorios. También participa, por parte de Morena, PT y Verde Ecologista de México, Sebastián Ramírez Mendoza, que es el presidente del Partido Morena en la Ciudad de México que también tiene amplios conocimientos del tema. Y por Movimiento Ciudadano, Alejandro Rafael Piña Medina, que es el coordinador de Movimiento en la Ciudad de México y también con amplios conocimientos.

Y nos da mucho gusto que quien aceptó moderar el debate es Luisa Cantú, que también maneja muy bien estos temas.

GUADALUPE JUÁREZ: ¿Bernardo, y cuánto va a durar este debate, las personas van a estar ahí en el mismo salón, van a poder hacer algún tipo, emitir algún tipo de opinión, de expresión?

BERNARDO VALLE: Mira, el debate está considerado para que dure 67 minutos, 7 minutos para la moderación

y 60 para la discusión de las personas que debaten.

Algo muy importante es que se consideraron preguntas de las personas en reclusión, se hizo una convocatoria previa en los 13 reclusorios de la Ciudad de México para que las personas, tanto en prisión preventiva o sentenciados, pudieran proponer preguntas las cuales se mandaron a un comité de especialistas que designó el Instituto Electoral de la Ciudad de México y el día de hoy, previo al debate, vamos a sortear las... de ellos seleccionaron 12 preguntas y se van a seleccionar dos que van a ser a través del sorteo. Tendremos el sorteo y será muy importante porque, al final, pues podremos escuchar alguna inquietud por parte de las personas en prisión.

SERGIO SARMIENTO: Bueno, pues entonces esto se lleva a cabo, hoy, a las 10 de la mañana ¿Entendí correctamente?

BERNARDO VALLE: Así es, a las 10 de la mañana. Va a ser grabado y posteriormente subidos a las plataformas digitales para que se pueda retransmitir o ver a través de las redes sociales, YouTube, X, etcétera.

GUADALUPE JUÁREZ: Muy bien, pues Bernardo, gracias por platicar con nosotros esta mañana, muy buenos días.

BERNARDO VALLE: Al contrario, muchas gracias. Un gusto.

GUADALUPE JUÁREZ: Hasta luego.